

漁港は  
魚の保育園  
http://www.gyokou.or.jp/

# 漁港漁場月報

令和2年11月15日 発行  
毎月 1回15日発行  
編集兼発行人 公益社団法人 全国漁港漁場協会  
橋本 牧  
東京都港区赤坂1-9-13三會堂ビル8階  
電話 東京(5114)9981  
定価 1部 70円  
(会員の購読料は会費の中に含む)

## 漁港漁場整備全国集会

### 東京で開催



3密対策を徹底して開催された



多くの来賓が駆けつけた(写真提供:㈱水産経済新聞社)

「漁港漁場整備全国集会」災害激甚化とウィズ・コロナ時代の新しい漁村づくり(主催:公社)全国漁港漁場協会が10月29日、東京都港区のニッショーホールにおいて開催された。宮内秀樹農林水産副大臣、衛藤征士郎漁港漁場整備促進議員連盟会長、山口英彰水産庁長官、山本竜太郎水産庁漁港漁場整備部長ら来賓と、全国から漁港漁場関係者約250名が参加した。

本集会は新型コロナウイルスとなった「第71回全国漁港イルス感染症の拡大防止」漁場大会(函館大会)の観点から来年に延期とに代えて実施したもので、漁港・漁場・漁村の総合的整備を図るために、全国の関係者が参集し、漁港・漁場・漁村の整備促進に向けて機運を高めた。

水産政策の改革と大いに関係する水産基盤の整備のために、令和3年度に最終年度を以て、全国漁港漁場協会(公)より承継された。

このため、全国の漁港・漁場・漁村の整備促進もって提言が採択され、その実現のために政府、国会等に対する要請活動を行うことが決議された。集会后は午後1時に開会し、はしめに橋本牧(公)全国漁港漁場協会より承認された。

その後、全国の関係者の意見を聴取し取りまとめた提言について、森田正博(公社)全国漁港漁場協会常務理事が趣旨説明を行った。満場の拍手により承認された。

また、適正な資源管理(併せて積極的な漁場環境の保全・創造を推進する)に、水産資源の回復を図るほか、人の交流が減少した漁村地域の活力を再生させるため、漁村の持つ豊かな地域資源を活用し、ウィズ・コロナに対応した魅力ある漁港・漁村を創っていくことが求められます。私たちは、これからもこれらの取り組みを続け、水産業を魅力ある産業として次世代に伝え、漁村を豊かで安心して暮らせる場とするため、努力して参ります。

このためには、漁港漁場整備長期計画に位置づけられた漁港・漁場・漁村や海岸の整備が早急かつ着実に実施されることが必要であり、左記の事項の推進を強く提言いたします。

#### 主催者挨拶

(公社)全国漁港漁場協会  
会長 橋本 牧



コロナ禍で忙しい折に全国各地の会員の皆様、漁港漁場整備に関わる多くの皆様にお集まりいただき、また、公務非常にお忙しい中、宮内秀樹農林水産副大臣、衛藤征士郎漁港漁場整備促進議員連盟会長はじめ、多くの来賓の皆様

を迎え、漁港漁場整備全国集会を開催でき、ことに、心より感謝申し上げます。本来でありましたら、北海道函館市で全国漁港漁場大会を開催する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の拡大防止の観点から、2000人と想定する参加者の方々に、如何にして安心・安全に大会、視察等に

参加いただくか、関係者間で検討を続けて参りました。しかしながら、未だその時点では情報も不足し、準備期間も十分ではないと判断したことから、開催を1年延期して万全を期すと決定したところで、

しかしながら、令和3年度予算要求においては、ポスト・コロナに向けた水産物流通の改善・充実、「新しい生活様式」に配慮した漁村の活性化、強化する自然災害への対処など、緊急性の高い課題が山積して

います。また、来年度は現行の漁港漁場整備長期計画の最終年度であり、計画画を実現させ、新たな計画について議論するためにも、非常重要な年となることから、感染防止等の対策に留意した上、「漁港漁場整備全国集会」災害激甚化とウィズ・コロナ時代の新しい漁村づくり」としてこの集會を開催することにしました。

お力添えをお願い申し上げます。開催の挨拶といたしまして、

- 記
- 一、水産業・漁村における様々なリスクに対応できる漁港の多様な生産・流通加工体制の構築
  - 一、強化する自然災害に備えた、漁港・漁場・漁村の安全性の向上
  - 一、地球規模での海洋環境の変化に対応した、広域的な水産環境の整備
  - 一、ウィズ・コロナ時代に適応した、漁村の賑わいの再生
  - 一、漁港漁場整備長期計画の達成と令和3年度予算の確保
- 令和2年10月29日  
漁港漁場整備全国集会

## 災害激甚化とウィズ・コロナ時代の新しい漁村づくり

提言

我が国の水産業は、国民に安全・安心で良質な水産物を提供するとともに、健康的で豊かな日本の食文化を支え、地域経済の発展にも大きく寄与してきました。

しかしながら、水産業・漁村には、海水温の上昇等による漁場環境の変化、漁獲の低迷や、地域人口の減少に伴う漁業の担い手の減少・高齢化、地域活力の低下など多くの課題が存在します。加えて、今般の新型コロナウイルス感染症の拡大により、水産物の流通・消費動向が激変する、人間の往来が停止する、或いは水産物の輸出入に支障が出るなど、大きな影響が出ています。

また、近年顕著となった台風や低気圧の強大化により、これまでに経験したことのない豪雨や高潮、高波が来襲し、漁港・漁村の安全を脅かしているほか、漁場や養殖場にも深刻な影響を与えています。

このような状況に対応するため、漁港における衛生管理の高度化と流通・加工の多様化を早急に始め、我が国の水産業の競争力および輸出力の強化を図るとともに、漁港・漁場・漁村および海岸における防災・減災対策の強化を急がねばなりません。

また、適正な資源管理(併せて積極的な漁場環境の保全・創造を推進する)に、水産資源の回復を図るほか、人の交流が減少した漁村地域の活力を再生させるため、漁村の持つ豊かな地域資源を活用し、ウィズ・コロナに対応した魅力ある漁港・漁村を創っていくことが求められます。私たちは、これからもこれらの取り組みを続け、水産業を魅力ある産業として次世代に伝え、漁村を豊かで安心して暮らせる場とするため、努力して参ります。

このためには、漁港漁場整備長期計画に位置づけられた漁港・漁場・漁村や海岸の整備が早急かつ着実に実施されることが必要であり、左記の事項の推進を強く提言いたします。

### 提言

この提言をもとに全国 各都道府県の地元選出団 会で決定した。漁港漁場協会会長、各都 会議員等の幅広い関係者 道庁県漁港漁場協会に へ働きかけ、提言(示) 長、全国漁業協同組合連 された確策の実現に努め 合会長の連行による提 算の確保の実現に努め 度(4名、2機関、1回 言葉を作成し、政府及び ことを、会場の賛同を得 体が表彰を受けた。

### 提言

その後、山本水産庁漁 港漁場整備部長が「豊か な漁村づくりを目指す」 と題し、次期漁港漁場整 備長期計画の策定につい て講演した。

〇一 焼津漁港の水産流 通基盤整備と高潮・津波 対策について(発表者: 焼津市長 中野弘道氏)

〇二 神奈川県小田原漁 港の取組(発表者: 神奈川県西部漁港事務所長 寶珠山正和氏)

祝辞

農林水産副大臣 宮内 秀樹



本日より、漁港漁場整備全国集会在開催されるに当たり、一言お祝いの言葉を申し上げます。

また、コロナ禍の中、水産業においても販売価格の低迷により休漁を余儀なくされるなど厳しい状況に直面しており、このような中、関係者の皆様、漁港・漁場・漁村の整備促進はもとより、水産業が抱える様々な課題に懸念に取り組みでおられることに、深く敬意を表する次第であります。

このようの中、本年12月に改正漁業法施行され、水産政策の改革が本格的に実行段階へ移っていきま

す。水産政策の改革と大いに関係する水産基盤整備につきましては、漁港漁場整備長期計画に基づき、水産物の輸出の促進、大規模災害に備えた防災・減災対策、漁村の賑わいの創出などに取り組んでいるところであります。

結びに、本集会の成功と、我が国水産業・漁村の益々の発展、並びに本日御出席の皆様方の御健勝を祈念いたしまして、お祝いの言葉といたします。

祝辞

漁港漁場整備促進議員連盟会長 榎藤 征士郎



漁港漁場整備全国集会在開催されるに当たり、漁港漁場整備促進議員連盟の会長として一言お祝いを申し上げます。

また、コロナ禍の中、水産業においても販売価格の低迷により休漁を余儀なくされるなど厳しい状況に直面しており、このような中、関係者の皆様、漁港・漁場・漁村の整備促進はもとより、水産業が抱える様々な課題に懸念に取り組みでおられることに、深く敬意を表する次第であります。

このようの中、本年12月に改正漁業法施行され、水産政策の改革が本格的に実行段階へ移っていきま

す。水産政策の改革と大いに関係する水産基盤整備につきましては、漁港漁場整備長期計画に基づき、水産物の輸出の促進、大規模災害に備えた防災・減災対策、漁村の賑わいの創出などに取り組んでいるところであります。

結びに、本集会の成功と、我が国水産業・漁村の益々の発展、並びに本日御出席の皆様方の御健勝を祈念いたしまして、お祝いの言葉といたします。

講演要旨

「豊かな漁村づくりを目指す」

水産庁漁港漁場整備部長 山本 竜太郎



漁港漁場整備全国集会の開催、誠にありがとうございます。

現在の漁港漁場整備長期計画は、4つの重点課題①水産業の競争力強化と輸出促進②豊かな生産力向上③大規模自然災害に備えた対応力強化④漁港

の開催、誠にありがとうございます。

7月には養殖業成長産業化総合戦略を公表し、マーケティング型の養殖業への転換を目指す、成長産業化に向けた将来の姿や戦略的養殖品目などを定めた。さらに、9月には資源管理ロードマップを公表し、2030年

に10年前と同程度まで漁獲量を回復させることを目指し、資源評価対象魚種を200種程度まで拡大することとしている。

意見発表要旨

「焼津漁港の水産流通基盤整備と高潮・津波対策について」

静岡県焼津市長 中野 弘道



焼津漁港の整備は、大水深岸壁や高度衛生管理に対応した施設の整備、高潮・津波対策等が進められているが、



海外まき網船の大型化に即した整備を進めている焼津漁港

「神奈川県小田原漁港の取組」

神奈川県西部漁港事務所長 寶珠山 正和



小田原漁港並びに施設の整備は、神奈川県と小田原市が連携して行っており、



「漁港の駅TOTOCO小田原」

近年大型化している台風や高潮に備えた防災対策についても、護岸の嵩上げや防波堤の延伸工事を行うとともに、

漁港を活かした賑わいのある拠点づくりのため、地元の鮮魚、水産加工品等の販売を行う交流促進施設「漁港の駅TOTOCO小田原」を整備。

# 2020 漁港漁場漁村海岸写真コンクール

## 入賞作品 決定!

(公社)全国漁港漁場協会と全国漁港海岸防災協会の共催、(財)漁港漁場漁村総合研究所と(社)水産土木建設技術センターの協賛、水産庁後援による2020漁港漁場漁村海岸写真コンクールの入賞作品が、漁港漁場整備全国集会の場で発表された。同コンクールの作品審査は9月14日に行われ、入賞作品は、パンフレットにまとめられて大会参加者に配布された。

入賞作品は、特選1席(農林水産大臣賞)1点、特選2席(水産庁長官賞)1点、特選3席(全国漁港漁場協会会長賞、全国漁港漁村海岸写真コンクール入賞作品賞、漁港漁場漁村総合研究所理事長賞、水産土木建設技術センター理事長賞)各1点、入選5点、佳作10点で、入賞者は別表の通り。  
なお、入賞作品は全国漁港漁場協会のホームページに掲載します。

特選1席

農林水産大臣賞



特選2席

水産庁長官賞



特選3席

全国漁港漁場協会会長賞



特選3席

漁港漁場漁村総合研究所理事長賞



特選3席

水産土木建設技術センター理事長賞



特選3席

全国漁港海岸防災協会会長賞



2020漁港漁場漁村海岸写真コンクール 入賞者一覧

入賞	種名	氏名
特選1席	農林水産大臣賞	えびす顔 中村 光雄(和歌山県和歌山市)
特選2席	水産庁長官賞	若い力 福葉 次一郎(奈良県生駒市)
特選3席	(公社)全国漁港漁場協会会長賞	港の復活に輝き輝いて 柏鐘 健(福島県いわき市)
特選3席	全国漁港海岸防災協会会長賞	だるま供養 山崎 俊泰(静岡県掛川市)
特選3席	(財)漁港漁場漁村総合研究所理事長賞	春つげ漁 岡本 誠(兵庫県明石市)
特選3席	(社)水産土木建設技術センター理事長賞	「1日の始まり」 小笠原 海都(北海道羽幌町)
入選	夕映えの臨海公園	川口 忠男(神奈川県横浜須賀野市)
入選	豊漁を願って	山台 雄三(愛媛県西条市)
入選	地引網体験	太田 誠二(新潟県新潟市)
入選	船田船港	長谷川 裕二(長崎県佐世保市)
入選	漁師まつり	藤川 豊彦(神奈川県横浜浜市)
佳作	大漁祈願	松田 浩平(北海道七飯町)
佳作	大漁でした!	カマタニ ヒサト(岩手県巻代村)
佳作	船にジキ漁	堀内 勇(和歌山県橋本市)
佳作	越冬の収穫	岡本 聖(京都府八幡市)
佳作	夏の漁港	村山 康二(山口県宇部市)
佳作	港島情	藤井 昭彦(静岡県松崎町)
佳作	繁忙の出荷風景	大井 幸枝(山口県萩市)
佳作	海開きの海岸	伊藤 良一(神奈川県平塚市)
佳作	根を切る	掛村 一憲(北海道札幌市)
佳作	夕祭	米尾 暢人(神奈川県横浜浜市)

